

EL OCCIDENTAL

Bajo crecimiento en AL limita mejora en notas soberanas

Un crecimiento en general más bajo dificultará a los países de América Latina mejorar su calidad crediticia, consideró Moody's Investors Service en el informe anual sobre la perspectiva para los soberanos de la región.

La calificadora internacional de riesgo crediticio señaló que el limitado movimiento al alza esperado en las calificaciones de los países latinoamericanos, ilustra cómo la década de continuas mejoras en la calidad crediticia en la región ha terminado por ahora.

"De cara al futuro, el principal desafío para los gobiernos de América Latina y el Caribe será lidiar con un entorno económico mundial menos favorable, lo que es probable que disminuya las perspectivas de crecimiento", comentó el analista de Moody's, Renzo Merino.

"Las perspectivas de crecimiento más bajas harán que se mantenga el impulso en la realización de reformas fiscales y económicas, lo que es esencial para mantener la mejora crediticia en los próximos años".

Señaló que los déficits fiscales más elevados revertirán una parte de las ganancias obtenidas a lo largo de los últimos 10 años, pero los niveles de deuda representan sólo un riesgo de bajo a moderado y no es problema que estos aumenten significativamente en 2015.

La evaluadora internacional precisó que los riesgos a choques externos son sólo moderados, dado el incremento en la acumulación de reservas internacionales y el papel que juega la inversión extranjera directa en el financiamiento de los déficits en cuenta corriente.

"Las economías fueron expuestas a una serie de choques externos e internos de 2000 a 2014, y la región en su conjunto muestra una mayor resistencia que en décadas anteriores", destacó Merino.

El experto aseveró que esa mayor capacidad de recuperación se reflejó en una serie de mejoras de nota para los soberanos de América Latina en ese periodo, aunque para el próximo año se estima ver pocas o ninguna alza.

Moody's apuntó que 24 de los 29 soberanos calificados en la región tienen perspectiva estable, por lo que es poco probable que la gran mayoría de las calificaciones cambien en el próximo año.

Indicó que sólo un soberano en la región, Jamaica (Caa3), tiene una perspectiva positiva, mientras que cuatro países tienen perspectivas negativas: Argentina (Caa1), Brasil (Baa2), Barbados (B3) y San Vicente y las Granadinas (B3).

La agencia consideró que más perspectivas negativas sugiere que habrá más rebajas que mejoras en un periodo de 12 a 18 meses.